

Obras de Julio Verne.- SEGUNDA PATRIA

Consta de tres cuadernos y cada cuaderno vale una peseta.—De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

El vapor MENORQUIN

saldrá de este puerto directamente para Marsella la primera quincena de Febrero. Admite carga y pasaje. Para informes plaza Antonio Maura, núm. 4.

NICOLAS TICOULAT

Cirujano-Dentista
Pelaires, 102
Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empaques, extracciones sin dolor.
PRECIOS ECONOMICOS

Bicicleta

Se de ea vender un tandem nuevo marca Ce-Cil.
En el almacén de maderas de Palmer y C. stañer, plaza de las Enramadas, darán informes.

La democracia cristiana

Una Enciclica de Su Santidad
Siempre tendría la extraordinaria importancia de su origen la última Enciclica de Su Santidad; pero en los actuales momentos, agitada tan hondamente la sociedad por el problema socialista, resulta de acuciada oportunidad un documento que tan honda sensación ha causado en el mundo.
He aquí los párrafos más importantes de la Enciclica á que nos referimos.

LEÓN PAPA XIII

VENERABLES HERMANOS
SALUD Y APOSTÓLICA BENDICIÓN

Los nuevos auxilios que en los tiempos modernos vinieron a las artes útiles, la rapidez en las comunicaciones y los instrumentos de todo género con que se ha conseguido aumentar las ganancias, disminuyendo el trabajo, han venido á exacerbar el conflicto. Por último, excitada la pugna entre ricos y pobres por las malas pasiones de hombres turbulentos, las cosas han llegado á tal extremo, que, agitados los pueblos con turbaciones más y más frecuentes, parecen también amenazados de calamidades espantosas.

Bajo los auspicios de la Iglesia se inició entre los católicos una comunidad de acción y una solicitud de instituciones en auxilio del pueblo, tan cercado de asechanzas y peligros como de trabajos y penuria. En un principio, esta manera de beneficencia popular no fué de ordinario designada con ningún nombre; algunos le dieron el de *socialismo cristiano*; pero este nombre y los derivados de él cayeron luego, y no sin razón, en desuso.

Después á muchos pareció bien denominarla *acción cristiana popular*, y no sin razón. En algunas partes, los que se ocupan en esta obra, son llamados *cristianos sociales*; pero en otras es denominada *democracia cristiana*, así como los que se dedican á ella son llamados *demócratas cristianos*; por el contrario, la que los socialistas anhelan, es la *democracia socialista*. De estas dos últimas denominaciones, ya que no la primera, es decir, la de *cristianos sociales*, pero la segunda, ó sea *democracia cristiana*, suena mal en los oídos de muchos buenos, á los cuales parece ver en este nombre algo de ambiguo y peligroso.

Que pretenda la *democracia social* y qué conviene que quiera la *democracia cristiana*, cosas son acerca de las cuales no cabe duda alguna. Porque la primera, aunque el exceso del error sea en unos mayor que en otros, pero en muchos llega á tal extremo de malicia, que no hacen cuenta alguna con el orden sobrenatural, buscando exclusivamente los bienes corporales y terrenos y poniendo toda la felicidad humana en adquirir tales bienes y gozar de ellos. De aquí que la autoridad resida, según ellos, en la plebe para que, suprimidos los grados

entre las clases sociales, y nivelados los ciudadanos, se establezca entre ellos la igualdad económica; de aquí la abolición del derecho de propiedad y que la hacienda y fortuna de los unos, y los mismos medios para la producción de la riqueza, sean poseídos de todos en común.

Por el contrario, la democracia cristiana por el mismo caso de llamarse cristiana, debe estribar en los principios establecidos por la fe divina, como en su fundamento, mirando de tal suerte al interés de los pequeños, que se procure su perfeccionamiento moral en orden á los bienes eternos para cuya posesión han sido criados. Así que á los ojos de la democracia cristiana no hay cosa alguna más santa que la justicia; el derecho de adquirir y de poseer proclamado esta según toda su integridad; define asimismo la diferencia que media entre las clases sociales, y la tiene por muy propia de toda sociedad bien constituida; y quiere, por último, que la forma y la naturaleza del consorcio humano sean las que el mismo Dios, su adorable Autor, ha establecido. De donde se sigue claramente que entre la democracia social y la cristiana no hay nada común; la una de ellas difiere de la otra tanto como dista el socialismo de la profesión de la ley cristiana.

Los preceptos de la ley natural y del Evangelio exceden por sí mismos á todos los hechos humanos; es imposible que dependan por modo alguno de ningún régimen civil, antes pueden convenir con cualquier régimen que no se oponga á la honestidad ni á la justicia. Son, pues, y permanecen ajenos enteramente tales preceptos de las opiniones de los partidos y de las mudanzas de los sucesos, y de las que cualquiera que sea la constitución de la república, los ciudadanos puedan y deban cumplir aquellos mismos preceptos en que se les manda amar á Dios sobre todas las cosas y al prójimo como á sí mismos.

Piensen equivocadamente algunos y hacen que muchos crean, que la llamada *cuestión social* es solamente cuestión económica, cuando es, por el contrario, certísimo que principalmente es cuestión moral y religiosa, y por esta razón es preciso resolverla de conformidad con las leyes de la religión y de la moral. Duplicad enhorabuena el jornal del trabajador, reducid el precio de los géneros ó cosas que consume; pero al con eso dejáis que se empape en ciertas doctrinas y que se mire en ciertos ejemplos que inducen á perder el respeto debido á Dios, y á la corrupción de las costumbres, sus mismos trabajos y ganancias pararán en miserable ruina. La experiencia de todos los días enseña que gran parte de los obreros, aunque con menos trabajo obtengan mayor salario, si su conducta es depravada y están privados de religión, viven de ordinario en deplorable miseria.

Quitad de los animos los sentimientos que son el fruto de la educación cristiana; quitadles la previsión, la moderación, la parsimonia, la paciencia y otras virtudes morales semejantes, dictadas por la recta razón, y veréis que aun los mayores esfuerzos para obtener las comodidades de la vida se convertirán en nada. Y esta es ciertamente la causa porque Nos jamás hemos exhortado á los católicos á fundar sociedades y otras instituciones que proporcionen mas feliz porvenir á la clase pobre, sin recomendarles juntamente que las funden bajo los auspicios de la religión y les den el valor que de ella procede.

De estos modos de ejercitar la beneficencia no debe excluirse la distribución del dinero de limosnas, según aquella palabra de Jesucristo: *Dad limosna de lo vuestro que os sobra* (Luc., XI, 41). Los socialistas la repudian y quieren suprimir por injuriosa contra la pobreza ingenua del hombre. Mas cuando se hace la limosna conforme á las normas del Evangelio y según es uso entre cristianos, ni aumenta la soberbia en el que la da, ni

avergüenza á los que la reciben. Tan lejos está de ser indecorosa en el hombre la limosna, que antes sirve para estrechar los vínculos de la sociedad humana fomentando la mutua benevolencia. No hay á la verdad niuguno tan abastecido de riquezas que no necesite de otro, ni hay nadie tan absolutamente pobre que no pueda ayudar en algo á alguno.

La triste realidad clama y da agudos gritos, diciendo que hay necesidad de valor y de unión, puesto que se viene encima un cúmulo inmenso de desventuras, y amenazan pavorosas catástrofes, por efecto principalmente del incremento que viene tomando la secta de los socialistas.

Ascutamente penetran sin ser notados en el corazón de los Estados, y en las tinieblas de ocultos convenciones, y en público también, por medio de conferencias y escritos, excitan las machadumbres á la sedición, y rechazando todo freno de religión, suprimen el nombre del deber y sólo hablan de derechos, exaltándolos con furor; y así inflaman á las turbas cada día más crecidas de menesterosos, á quienes la propia miseria hace que calgan mas fácilmente en la red del sofisma y sean arrastrados al error.

Trátase, pues, aquí de los mas graves intereses de la sociedad y de la religión; todos los buenos deben defender como cosa sagrada el honor de entrambas.

Concurremos ahora insistiendo de nuevo sobre un aviso que ya hemos dado. Así los individuos como las sociedades, al poner por obra cualquier pensamiento concebido con este propósito, deben tener presente la plena obediencia que deben á la autoridad de los Obispos.

Los que se complacen en aquéllos que, sacrificando sus propias opiniones, escuchan á los Prelatos de la Iglesia como á El mismo, y asiste propicio en sus empresas, por arduas que sean, dándoles benignamente feliz éxito.

Beneficios de los cultivos en las habitaciones

Las plantas sanean nuestra morada y desempeñan en ella un papel moralizador que no puede desconocerse.

Las plantas superiores deben su coloración verde á una materia especial á la cual los botánicos han dado el nombre de clorofila. A la luz del sol y con ayuda de esta sustancia efectúan un trabajo inmenso que perturba la imaginación, desafía al espíritu más observador y obliga al hombre más presuntuoso á declararse nulo en presencia del maravilloso trabajo de la naturaleza.

Nunca llegará á violar el secreto de las plantas que realizan en sus células infinitamente pequeñas, la obra admirable que pone á su disposición el reino animal entero.

Corta el lazo invisible que reúne en el ácido carbónico al carbono y al oxígeno; los separa, retiene al primero para construir sus tejidos, siempre en mayor beneficio del hombre, y le facilita el oxígeno tan necesario para la conservación de su vida.

Sabido es cuán grande es la cantidad de ácido carbónico que se acumula en las ciudades, entra en las habitaciones para viciar su atmósfera y ocasionar una infinidad de enfermedades. ¡Quen no se ha sentido apenado á la vista de esos pobres niños encerrados en el horno de las grandes ciudades! Sus grandes ojos entorpecidos, llenos de vago dolor, este aire enfermizo entendido por su fisonomía; esta desproporción entre la edad, la inteligencia y la talla; estas deformidades; estas caras; todo esto proviene del aire impuro, de los vapores envenenados que ellos y sus padres respiran sin cesar. Numerosas causas han producido este desagraciado estado; pero una hay antes que todas: el aire viciado en que viven, que les mata ó les atrofia. Las plantas pueden salvarlos, pues ellas sojas pueden purificar la atmósfera: bajo la influencia de la luz solar les

restituirá el aire salubre que deseamos sin cesar.

Pero ellas producen también su pequeña cantidad de ácido carbónico y, en contra de lo que piensan sus muchas personas, lo producen día y noche. En efecto, este desprendimiento de gas perjudicial, no es más que el resultado de su respiración, pues, lo mismo que nosotros, respiran de día y de noche, á la luz ó en la oscuridad.

Sin embargo, apresurémonos á decirlo, las cantidades mínimas que exhala durante el día, quedan ofuscadas por la abundancia de oxígeno que espelen por el fenómeno de la elaboración de la clorofila.

Puesto que la bienhechora influencia de las plantas no se deja sentir más que durante el día, escuyámonos de nuestros dormitorios, lo mismo que las flores y las frutas a no ser que adoptemos la buena costumbre de sacarnos de allí al anochecer.

No se limita á esto la acción benéfica de las plantas sobre el aire que respiramos. La mayor parte del agua que absorben por sus raíces, no sirven más que de vehículo para su nutrición; esta agua es devuelta al ambiente, en forma de vapor, por la transpiración foliar. Así, pues, purifican la atmósfera y la hacen mas respirable, destruyendo su funesta aridez. Todos han podido comprobar esto en los paseos por el bosque, pues en ellos uno se siente mejor y respira con mayor placer, que no es más que efecto del follaje; esta sensación de bienestar se debe en gran parte á la transpiración vegetal que refresca la atmósfera ambiente al impregnarla de humedad.

Lo que se produce en grande escala en el bosque, podemos realizarlo en menor volumen en nuestras habitaciones poniendo algunas macetas en los rincones y en los pasillos.

Cultivad, pues, las plantas en vuestras habitaciones, ponedlas en las ventanas, en la cocina, en los salones, en los comedores; llenad de ellas la galería; en fin, que en todas partes donde asome un rayo de sol sonría una flor.

Además, ¡es tan agradable su compañía! ¿Cómo fastidiarse cuando se puede entretenir en algún cultivo? Si las madres de familia nos permiten darles un consejo, les diremos: dad á vuestras hijas alguna ocupación; comprades algunas plantas; que las críen, las cuiden y las conviertan en su poset tiempo durante sus momentos de ocio. ¡Cuántas ventanas novelas dejarían de leer; á cuantos ensueños, más funestos aun, se les arrancarían! Adicionalmente al cultivo de las plantas, seforitas: en ellas encontraréis verdaderas flores; las que brotan gracias á vuestros cuidados.

A las directoras de colegios les diremos: Procurad hacer amar las flores á vuestras discípulas, enseñadles los nombres, los hábitos, sus necesidades y las virtudes de estas plantas que adornan nuestros jardines, nuestros prados y nuestros bosques.

¿Por qué en vuestros colegios no dais un cursillo de floricultura al alcance de las personas de posición? ¿Por qué no damos á nuestros hijos algunas lecciones entretenidas de la fisiología de las plantas? Entonces podrían estudiar durante sus paseos la hierba que pisan y descubrir las verdaderas obras de arte que la naturaleza no oculta mas que á los que no la estiman. De regreso al hogar, no tendrían que buscar las distracciones fuera, allí cultivarían las flores convirtiéndolas en su ocupación favorita.

No solamente entre las personas acomodadas quisiéramos ver desarrollarse la afición á las flores: también lo quisiéramos entre los obreros.

¿Por qué, por ejemplo, las sociedades que se han impuesto la misión de mejorar la situación moral del obrero, no pueden distraer una pequeña cantidad de su presupuesto para la compra de plantas nuevas ó de semillas para regalarlas á sus protegidos? ¿Por qué no les hacen dar algunos

consejos, relativos á cultivo, por personas desinteresadas? Reducidos concursos periódicos entre ellos, con premios para los mejores resultados obtenidos, escitarían su amor propio y les empujarían más y más en el camino que se les quiere hacer seguir. Así, en vez de pasar sus horas de ocio en la taberna vecina, se les vería bajar al jardín; allí se entregarían á un ligero trabajo muy agradable que les permitiría descansar de las fatigas y traqueteos de la jornada y serían dichosos, encontrando la distracción en su casa. Así se contribuiría á constituir buenos matrimonios y se arrancarían otras tantas víctimas al alcoholismo y á los torbellinos políticos.

MARRHANDISE

«L'adoració dels pastors»

El «Teatro Liric Catala» está de enhorabuena: que el insigne cantor del «Canigó» y de «L'Atlantida» ha enriquecido su repertorio con una célebre joya.

Esta joya ha sido engarzada en música por Morera y recamada de oro fino por orfebre de tan primorosa labor como la de Santiago Rusiñol.

Se levanta la cortina para dejar ver una escena de lugar montañoso, envuelta por las nebruras de la noche y allí en lo alto dejando adivinar el parpadeo de las estrellas.

La obra escénica se reduce á unos diálogos entre pastores que van hacia Bellem buscando el Mesías.

Dos de los pastores ceden á la fatiga física, y á las ansias de sus espíritus, mientras su compañero pasa velando toda la noche, y recibe la revelación de la Buena Nueva de labios de un angel que aparece en el fondo de la cabaña.

Estas escenas son preparación del gran cuadro plástico final, en que aparece la Sagrada Familia cobijada bajo las alas de un angel y rodeada por los pastores, que adornan al Niño Dios.

La parte literaria de la obra es una pura fragancia. El hablar de los pastores es un modelo de sencillez. La parte musical es también notable.

Los coros de ángeles están bien sentidos y la armonización parece escaparse de los moldes humanos para llegar á impresionar como cánticos celestes.

La melopea, que en ocasiones distintas alterna con el diálogo hablado, tiene el atractivo de la ingenuidad y el sabor popular arrancado de una «Cansó de Nadal», acaso la más conocida y allí llevada muy oportunamente.

El maestro Morera ha estado también muy feliz en la instrumentación del citado canto popular, al presentarse el cuadro plástico; entonces la sencilla melodía catalana adquiere proporciones de grandiosidad y produce un efecto completo.

También merece plácemes el director artístico señor Urrilo por su talento en disponer la escena; su escrupulosidad en los detalles y su acierto en los conjuntos. Y aprovechamos esta ocasión para felicitarle por la presentación escénica de todas, absolutamente todas las obras que hasta ahora han figurado en el «Teatro Liric Catala».

NOTICIAS

Del extranjero.

Londres.—El R y Eduardo VII ha dirigido á todas las colonias y dependencias de la Corona una proclama, en la que dice lo siguiente:

Los numerosos testimonios de leal simpatía recibidos, aseguran el universal pesar del Imperio.

La Reina demostró siempre afectuoso interés por sus súbditos y apreció su adhesión inquebrantable al Trono y á su persona y se mostró orgullosa al pensar que sus súbditos combatían y morían en el Africa por la causa del imperio.

Yo seguiré su ejemplo confiando en la abnegación y las simpatías del pue-

blo y en las asambleas representativas de las posesiones coloniales, y trabajaremos por el bienestar y la seguridad del grande imperio británico, con la bendición de Dios.—Eduardo Rey Emperador.

Se ha recibido en Londres un telegrama del Cairo dando la alarmante noticia de que la insurrección de los somalis contra Inglaterra va tomando un cariz en extremo grave, pues apenas llegan a 400 los soldados ingleses que hay de guarnición en aquel país, fuerza a todas luces insuficiente para dominar tan extenso movimiento insurreccional.

Aseguran algunos periódicos de París que la comisión técnica de la navegación aérea del ejército japonés, ha logrado, después de dos años de incansables trabajos y experimentos, resolver el problema de la dirección de los globos aerostáticos.

Añádesese que el gobierno japonés ha dado órdenes severísimas para que quede secreto todo cuanto se relacione con el descubrimiento en cuestión.

Dicen de La Haya que el Secretario general del Tribunal de Arbitrajes ha publicado la lista de los miembros que hasta el día 1.º del corriente año han sido nombrados para formar el Tribunal de la Paz.

Hasta ahora lo constituirán los delegados de Alemania, Austria Hungría, Bélgica, Dinamarca, España, los Estados Unidos, Francia, la Gran Bretaña, Italia, el Japón, Holanda, Portugal, Rumanía Rusia y Suecia y Noruega.

Las naciones que no han nombrado todavía sus jueces son: Turquía, China, Montenegro, Bulgaria, Persia, Siam, Luxemburgo, Tuzia, Grecia, México y Servia.

Como con el número de jueces nombrados es suficiente para que funcione el Tribunal, sólo falta ahora que abra aquel sus puertas con la solemnidad y pompa convenientes a su altísima misión.

Discútese ahora en La Haya la fecha de la inauguración y las ceremonias que habrán de tener lugar en la misma.

Dicha abertura tendrá probablemente efecto después del matrimonio de la Reina Guillermina con grandísima pompa, puesto que se trata de lo que podríamos llamar el Tribunal Supremo Internacional.

Se ha acordado por fin, en Berlín que el príncipe Alberto de Prusia, Regente de Brunswick, actúe como representante del Emperador Guillermo de Alemania en la boda de la Reina Guillermina.

El citado príncipe se encuentra ya en La Haya.

La Reina Guillermina escribió una carta autógrafa al presidente Kruger del Transvaal invitándole a las ceremonias de su casamiento con el duque Enrique de Mecklenburgo, pero como el venerable anciano no puede por razones de salud aceptar la galante invitación de la simpática soberana, se hará representar en dichas ceremonias por el doctor Ligda, representante de la República del Transvaal en Europa.

Con destino a la Reina Guillermina han encargado los duques Regentes de Mecklenburgo Sehwering, un suntuosísimo regalo de boda que consiste en un servicio completo de vajilla de plata maciza igual a la que se encargó hace un siglo para el palacio ducal cuando se casaron la gran duquesa Elena Paulowna con el príncipe Regente Federico Luis y se conserva hoy como joya de gran valor, en el Tesoro ducal de Mecklenburgo.

La ejecución de tan preciosa vajilla se ha encargado a los principales maestros plateros de la Haya, y estará en breve a punto de entrega.

De las islas:

Inca

Nuestro Alcalde ha hecho publicar un bando por el cual se prohíbe a estos vecinos arrojar agua sucia por las calles, ordenando además que éstas se hallen siempre libres de estorbos de ningún género y expeditas para el tránsito público.

Es de aplaudir semejante disposición que hará ganar en cultura y buen nombre a nuestra ciudad.

—Los bailes de máscaras celebrados el sábado y domingo en las sociedades «La Constancia», «La Unión Inqueñe» y «La Peña», vieronse extraordinariamente concurridos, y en especial el primero de dichos días, a causa de ser también festivo el siguiente.

Merece que hagamos especial mención de los espaciosos salones de «La Constancia», que estuvieron atestados durante toda la noche hasta la termina-

nación del baile; pues tan extraordinaria era la multitud, que parecíase aquéllo a un hormiguero humano.

La causa de tanta concurrencia allí atraída, era para admirar el bello conjunto de unos originales adornos formados por grandes arcos de gusto árabe, cortados en lienzo pintado en colores. Estos con la profusión de guirnaldas y flores artificiales distribuidas por todas las paredes laterales, adornadas éstas además con numerosos escudos, coronas y cortinajes azules y encarnados enlazados entre sí, recordaba aquel suntuoso local, con tan notable gusto decorado, alguno de aquellos palacios encantados descritos en las Mil y una noche.

Merece plácemes el pensamiento genial concebido por nuestro estimado amigo don Valentín Rodríguez, al que ha dado forma, en unión de los no menos amigos don Sixto Pons, don Gonzalo Villa y don Juan Burguera, que llevados exclusivamente de un acendrado cariño hacia la Sociedad, han sabido dotar a ésta de modo espontáneo y sin interés alguno, de unos adornos de utilidad permanente, que al reaparecer en diversiones sucesivas, causaran como ahora el mismo agradable y sorprendente efecto.

Felicitemos sinceramente a dichos señores, juntamente con el digno presidente don Jaime Capó y demás consozios por el grandioso éxito alcanzado, que será de imprecadera memoria para tan importante como distinguida sociedad.

—Después de varias semanas sin haber caído una sola gota de agua en toda la comarca, hoy ha amanecido lloviendo durante algunas horas.

Serenado el tiempo cerca de las 9, y despejado el horizonte han podido observarse el Puig Mayor y el de Masanella cubierto por blanco sudario, lo que ha ocasionado notable descenso en la temperatura.

—La concurrencia en el mercado que se está celebrando no pasa de regular, sin duda por el frío molesto que se siente.

Los precios que rigen en las transacciones ya verificadas, son como siguen:

- Almendrón, de 180'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
- Trigo, de 17'50 a 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).
- Candeal, de 17'50 a 00'00 id.
- Cebada del país, de 12'00 a 0'00 id.
- Id. forastera, de 11'00 a 0'00 id.
- Avena del país, de 9'00 a 0'00 id.
- Id. forastera, de 8'00 a 0'00 id.
- Habas para cocer, de 19'50 a 00'00 idem.
- Id. ordinarias, de 18'00 a 00'00 id.
- Id. para ganado, de 17'50 a 00'00 idem.
- Maíz, de 16'00 a 00'00 id.
- Garbanzos, de 22'50 a 00'00 id.
- Frijoles, de 30'50 a 00'00 id.
- Habichuelas (confits), de 36'00 a 00'00 idem.
- Id. blancas, de 30'00 a 00'00 id.
- Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. arroba.
- Higos pasos, de 9'00 a 00'00 los 42'32 Kg. (quintal).
- Azafran, de 3'50 onza.—C.
- 7 de Febrero de 1901.

Sineu

Con regular concurrencia se ha celebrado mercado.

Los precios que rigieron, fueron los siguientes:

- Trigo, de 17'00 a 00'00 pesetas.
- Candeal, a 17'50 id.
- Cebada del país, a 11'50 id.
- Avena, a 8'50 id.
- Garbanzos, a 20'00 id.
- Maíz, a 14'60 id.
- Habichuelas (confits), a 27'00 id.
- Id. blancas, a 27'00.
- Frijoles, a 26'00 id.
- Habas ordinarias, a 17'50 id.
- Id. para ganados, a 16'50 id.
- Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. arroba.—C.
- 6 de Febrero de 1901.

De la capitó:

A consecuencia de lo resbaladizo que estaba ayer el piso de la calle del Pasadizo, cayó una mujer que se dirija a la plaza de Abastos, con tan mala fortuna que se fracturó el brazo derecho en el que llevaba una cesta. Dicha mujer tuvo que ser levantada del suelo por varios transeuntes que la acompañaron hasta su domicilio.

Leemos en un periódico de Barcelona que don Juan José Selés ha aceptado el cargo de vocal del tribunal de oposiciones a la cátedra de Francés del Instituto local de Mahón.

En las inmediaciones de la plaza de Abastos ocurrió ayer por la mañana un escándalo promovido por dos mujeres, a consecuencia de haber recla-

mado la una a la otra cierta cantidad de dinero.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que puso fin a la contienda, citando a ambas mujeres para comparecer ante sus superiores.

El señor Comandante de la guardia municipal, ha reiterado las órdenes a los individuos de sus órdenes, para que no continúen permitiendo el abuso que cometen muchos vecinos de sacudir las alfombras y esteras en los balcones de sus casas respectivas con graves molestias para los transeuntes. Creemos muy acertado este acuerdo.

Ayer se declaró un caso de viruela en el piso 4.º de la casa número 9 de la calle de la Birretería.

El señor Alcalde ha tomado las medidas necesarias para evitar la propagación de la terrible enfermedad, que tantas víctimas causa entre los pequesuelos.

Nuestro querido amigo don Pablo Coli, Oficial de Contaduría de la Diputación, llora la muerte de su hija Teresa, preciosa niña de dos años, que era el encanto de sus padres.

Acompañamos al amigo en el triste desconsuelo que le embarga, y la resignación necesaria para soportar tan rudo golpe.

He aquí el programa de los bailes que ejecutara la orquesta «La Constancia Musical» que dirige el señor Serra, en el baile de máscaras que se celebrará en La Asistencia Palmesana mañana a las once de la noche.

Primera parte

- 1.º Ouverture cham, ère, Le Val-Suésón, Lambert.
- 2.º Walse, Los Patineurs, Valdeufel.
- 3.º Polka, Zazá, Perrini.
- 4.º Rigodón, Coquelicot, Metra.
- 5.º Schotis, El Marino, Cotó.
- 6.º Mazurka, Gloria a las Mujeres, Sirobl.

Segunda parte

- 1.º Pasa-calle de Agua, Azucarillos y Aguardiente, Chuseca.
- 2.º Walse, Vere l'ocian, Hafe-meister.
- 3.º Polka de Los Cocineros, Valverde.
- 4.º Tango de La Buena Sombra, Brull.
- 5.º Mazurka, Marquisita, Cotó.
- 6.º Walse, España, Valdeufel.

Nuestro colega *El Diario de Mallorca* ha abierto una suscripción para regalar un bastón de mando a nuestra primera autoridad civil, don Rafael Alvarez Sereix.

El Ilmo. Sr. Rector de la Universidad de Barcelona, ha nombrado catedrático auxiliar de la Facultad de Filosofía y Letras a nuestro amigo y compañero Dr. D. Cosme Parpal y Marqués, propuesto por unanimidad por el Claustro de dicha Facultad.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de Inca haber puesto a disposición del Juez municipal de la villa de Selva, a un sujeto presunto autor de haber descortezado varios pinos del monte comunal de Casimari.

—Notifica la del puesto de Felanig, haber detenido a un sujeto presunto autor de la sustracción de varias aves de corral de una casa de campo de aquella villa.

—La de los puestos de Porreras y Puigpunyent han denunciado a los alcaldes respectivos a varios sujetos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

El día 30 del actual, a las diez de la mañana, se celebrará en Casa Consistorial de Lluchmayor la subasta pública para la contratación del machaqueo de dos mil metros cúbicos de piedra, con destino a la conservación de los caminos vecinales de aquel término y calles de la población. La subasta tendrá efecto con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en dichas oficinas, siendo el tipo señalado de dos mil pesetas.

El mismo día y sitio indicado se celebrará la subasta para la contratación de las obras de reforma del piso de la plaza Mayor y colocación de cordón de aceras en la calle de los Lavadores. Servirá de tipo máximo la cantidad de 2000 pesetas.

Se nos replica que llamemos la atención de la Alcaldía acerca de la necesidad que por el Maestro de obras del Ayuntamiento se gire una visita de inspección a los andamiajes de las obras que verifican actualmente en esta ciudad, y haga poner en condicio-

nes de seguridad a todos aquellos que no lo están.

Sin ir más lejos, ayer por la mañana un operario albañil estaba ocupado en el derribe de una casa de la calle del Socorro, colocado sobre un sencillito madero a unos diez metros de altura.

El señor Gobernador de la provincia ha devuelto a la Diputación Provincial, una antigua y artística escribanía de plata, que figuraba en el inventario del Gobierno Civil.

Las montañas que coronan nuestra isla aparecieron ayer por la mañana cubiertas por completo de nieve, presentando un bonito aspecto.

En cambio el frío que con tal motivo se sentía era intenso y por lo mismo molesto.

A cosa de las ocho cayó un pequeño chubasco que hizo aun más pesado el tiempo.

Por la tarde se despejó la atmósfera luciendo un sol primaveral.

En una Real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que para el licenciamiento de los reclutas de cada reemplazo se tenga en cuenta: 1.º la fecha del ingreso en las filas; 2.º el estado de instrucción militar; 3.º que en iguales condiciones, entre los de un mismo pueblo, tengan prioridad los que obtuvieron número más bajo.

El Gobierno se reserva la libertad de licenciar a los reclutas procedentes de revisiones cuando lleven un año en filas.

Precedente de Ibiza, fondeó en nuestro puerto ayer tarde a las dos el vapor *Lidie* conduciendo la valija pasajera y carga.



Dicho buque, a las cinco de la tarde se hizo un nuevo a la mar con destino a Barcelona, llevándose la correspondencia, unos veinte pasajeros y carga.

Entre el pasaje figuraba el oficial primero de la Delegación de Hacienda de esta provincia don Enrique Campano.

Esta tarde a las cinco, saldrá de este puerto para Barcelona el vapor correo *Cataluña*.

El *Boletín Oficial* del obispado de la diócesis en el número extraordinario correspondiente al día de ayer publica una exhortación pastoral sobre la extensión del Jubileo del año santo celebrado en Roma, y la siguiente relación de las iglesias designadas en esta diócesis para las visitas del jubileo:

Palma.—Santa Iglesia Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, San Francisco de Asis.

Suburbios.—La Iglesia respectiva a las señaladas anteriormente.

Felanig.—Iglesia Parroquial, San Agustín, San Alfonso.

Inca.—Iglesia Parroquial, San Francisco, Santo Domingo, San Bartolomé.

Artá.—Iglesia Parroquial, San Antonio de Padua.

Binisalem.—Iglesia Parroquial, La Transfiguración.

Campos.—Iglesia Parroquial, San Francisco de Paula.

Lluchmayor.—Iglesia Parroquial, San Buenaventura.

Manacor.—Iglesia Parroquial, San Vicente Ferrer, El Sagrado Corazón.

Muro.—Iglesia Parroquial, San Francisco de Paula.

Petra.—Iglesia Parroquial, San Bernardino.

Pollensa.—Iglesia Parroquial, Nuestra Señora del Rosario.

Porreras.—Iglesia Parroquial, Capilla del Sagrado Corazón.

Santa Marta.—Iglesia Parroquial, Nuestra Señora de la Soledad.

Sineu.—Iglesia Parroquial, La Purísima Concepción, San Francisco de Paula, San Vicente de Paul.

Soller.—Iglesia Parroquial, San Buenaventura, San José de Calasanz.

Valldemosa.—Iglesia Parroquial, Jesús Nazareno.

Otras villas y poblaciones.—La Iglesia Parroquial o filial, ó en su defecto aquella donde hay reservado y sacerdote con residencia fija.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Inca, se halla de manifiesto por ocho días al público, a efectos de reclamación el repartimiento para satisfacer los encabezamientos de consumos y demás recargos autorizados de aquel distrito municipal en el corriente año de 1901.

El Alcalde de Felanig cita a los mozos del actual reemplazo Miguel Andreu Oliver, Bartolomé Alzamora Adrover, Jaime Ballester, Juan Estrelich Mas, Matías Fiol Vidal, Rafael Oliver

Suñer y Juan Suñer Juan, para que el día 10 comparezcan en los bajos de la Casa Consistorial a fin de presenciar el acto del sorteo.

El síndico del Ayuntamiento don Luis Martí, que continúa en Madrid gestionando la aprobación del plano de ensanche de Palma, telegrafió ayer participando que se está poniendo en limpio el luminoso informe emitido de los proyectos de ensanche por el señor Tolosa Latour.

Dicho informe tiene unas sesenta cuartillas y por lo mismo tardará unos tres días a llegar en manos del Ministro, pero éste ha prometido dictar resolución inmediata.

Mucho nos alegramos de que así sea, pues a no dudar dentro de algunos días el pueblo de Palma, verá aprobada su deseada reforma.

Ayer por la mañana hubo un escape de gas en una de las cañerías principales que pasan por la calle de San Miguel.

Inmediatamente se puso el hecho en conocimiento de ambas fabricas para que procediesen al inmediato arreglo.

Los inspectores de policía, están practicando las oportunas gestiones para averiguar el paradero de una muchacha de unos catorce años edad vecina del Arrabal de Santa Catalina, que ayer tarde se escapó de la casa paterna en compañía de su novio.

El número extraordinario del *Boletín Oficial* del obispado de Mallorca, correspondiente al día de ayer publica el siguiente sumario:

Exhortación Pastoral sobre extensión del Jubileo.—Relación de las iglesias designadas en esta Diócesis para las visitas del Jubileo.—Exhortación dirigida con motivo de la Visita Pastoral en el Seminario. Decreto diocesano referente al Jubileo y al tiempo de Cuaresma.—S. Inquisición: decreto sobre absolución de reservados al Papa.—Junta Diocesana para la erección de la Basílica de Alba de Tormes.

De la Audiencia

En el juicio por jurados de la causa instruida por este Juzgado contra José Espases, sobre robo, que debía celebrarse ayer, se conformó el procesado con la petición fiscal antes de celebrarse el acto.



Hoy debe verse en juicio oral y público el juicio de la causa instruida contra José Vives acusado de hurto.

Les defenderá el letrado don Gabriel Mas.

Más tarde se verá también en juicio oral la causa instruida contra José Martorell y Pedro Ferragut sobre hurto.

Los procesados estarán defendidos por los abogados don Juan Sampo y don Francisco Martorell respectivamente.

MUY PRONTO SE ABRIRÁ NUEVA PAJARITA

A pesar de cuantos medios se han valido los poco escrupulosos competidores (?), no han logrado hacer mella en la venta del Odoí.

No hay ejemplo de que un dentífrico desconocido, se haya abierto paso en 20 semanas, teniendo que luchar con otro, para cuya popularidad ha necesitado 20 años, sin competencia ni lucha.

Que este éxito tiene por base la excelente condición del preparado, huelga el decirlo, y en vano declamarán falsedades é ingratitude los de la puerta de enfrente.

UNIÓN COMERCIAL

El vapor *Palma*

Saldrá de este puerto para el de Barcelona el lunes próximo a las 5 de la tarde.

Admite carga y pasajeros. I forme en Palma—Oficinas y Dirección, Victoria 12; Agentes de Aduana, Bernardo Estela Muelle 6.

Barcelona—Consig atario: Francisco M.ª Titoré, Paseo de Comercio 3.—Agentes de Aduanas: Viña Orfila Cert Creus y Domenech, calle del Parque 3.

Herpas

Por rebeldes que sean desaparecen al mes de tomar el Jarabe anti herpético F. Serra.—Deposito: Farmacia Central, Jaime II, 21 Palma de Mallorca.—Frasco 8 reales.

Las pastillas Paneraj, son el remedio más eficaz contra Tos. De venta: Farmacias y Droguerías.

Teatro

Los dos pilletes continúan atrayendo gran concurrencia al Principal. Se ha estrenado una decoración de la escuela que resulta de gran efecto y es muy aplaudida.

Bibliografía

Superior a todo encomio y bien digno del favor del público, es el número último de La Ilustración Llebatina que está dedicada en su mayor parte a Victor Balaguer, con motivo de su reciente fallecimiento.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas. Empiezan en las Teresas, dedicadas al purísimo Corazón de María. La exposición del Santísimo será a las seis de la mañana y a las diez la comunidad cantará la misa mayor.

Otras funciones

En el oratorio del Templo al toque de las vespertinas se cantarán solemnemente completas en preparación a la fiesta de Santa Apolonia Virgen y mártir.

Visita a la Corte de María

A la Purísima Concepción en la Catedral.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas. Continúan en las Teresas al Corazón de María. A las seis de la mañana se expone el Santísimo y a las diez se cantará la misa mayor.

Otras funciones

En el Templo fiesta de Santa Apolonia mártir. A las diez exposición y tercia cantada por las niñas de aquel establecimiento y misa mayor en la cual predicará las glorias de la Santa don Jaime Verger Pbro. Al anochecer trisagio y la reserva del Santísimo, que estará expuesto durante el día.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Boletín meteorológico

Día 7 a los 9 de la mañana. Barómetro 764.1 mm. Termómetro seco 5.6 g. et. Máxima al sol 25.6. Máxima a la sombra 12.4. Mínima a cubierto 4.0. Mínima a descubierto 1.8.

MUCHACHOS

Se necesitan para trabajar en la imprenta y librería de Amengual y Muntaner.

Ultimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Includes items like Fomento Agrícola, Crédito Balear, Salinera Española, etc.

HOSPITAL PROVINCIAL

Table showing movements of patients at the Provincial Hospital for Feb 6, 1901. Columns: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan.

ESTADÍSTICA

Verdades verificadas en los Juzgados. Nacimientos: Día 4. - Varones 2. - Hembras 4. Día 5. - Varones 2. - Hembras 1.

Defunciones: Día 5. - Lorenzo Tomás Riera, casado, 54 años, Molinar de Levante, bronquitis. - Manuel Cortés Fuster, soltero, 36 años, calle de San Miguel, tifo-carcoma del cuello. - Francisca Bonnin, viuda, 79 años, calle de la Boquería, pulmonía.

Registros del puerto de ayer

Estado de la atmósfera. - Algo cargada hay stratus. Id. del horizonte. - Calmoso. Dirección del viento. - N. flojo. Estado del mar. - Llana. Vistas a la vista. - Ninguno.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) Un Emperador y una actriz. - No hay alianza. Madrid 7 a las 2. Hablase de la próxima abdicación del Emperador de Austria en su sobrino el archiduque Francisco Fernando. Dícese que esta abdicación obedece al proyecto

de casamiento del Emperador con la actriz Mile. Schratl. La prensa inglesa niega que exista alianza entre Alemania e Inglaterra.

Firma

Madrid 7 a las 2'30. También se ha firmado hoy el indulto de los sublevados catalanes y de los anarquistas de Jerez.

El decreto restableciendo las garantías constitucionales se firmará del 15 al 16 del actual.

Del Transvaal.-Baile

Madrid 7 a las 3. Telegrafían del Transvaal que los necesitan grandes refuerzos para hacer frente a los 19.000 boers.

El día 15 de corriente se celebrará el baile de máscaras en el Teatro Real, organizado por la Asociación de la Prensa.

Se hacen preparativos siendo el organizador el director de Blanco y Negro.

Debate.-Dimisiones

Madrid 7 a las 11. Roma. - En el debate con motivo de la clausura de la cámara ha sido derrotado el gobierno por 317 votos contra 102. Los ministros han dimitido.

En honor de Verdi.-Huelgas

Madrid 7 a las 11. Paris. - Continúan activándose los preparativos para la fiesta que se ha de celebrar en la Sorbona en honor del maestro compositor Verdi. La presidirá el embajador de Italia.

Los huelguistas de Monteaun están preparando un meeting. Sigue la huelga de sastres. Las señoras y los patronos residen.

Consejo de Ministros

Table with columns for time and location of the Council of Ministers. Madrid 6 a las 14'00, 14'00, 14'00, 14'45, 14'45, 14'45.

En Palacio se ha celebrado consejo de ministros.

El señor Azcárraga hizo el discurso de reglamento examinando el estado de las huelgas de Gijón y del ferrocarril de Océceres a Portugal y diciendo que responden a la agitación obrera y que el gobierno debe gestionar activamente la solución del conflicto.

Ocupóse de los asuntos del exterior, de los grandiosos funerales de la reina Victoria y del curso de las campañas de China y del Transvaal.

El ministro de Marina, señor Ramos Izquierdo, expuso las noticias oficiales de las causas que motivaron la arribada del Carlos V, al Ferrol.

La Junta de oficiales celebrada en alta mar duró dos horas, votando seis de ellos para que se continuara el viaje y cinco en contra. El comandante con su voto decidió el regreso.

El ministro manifestó que estaba dispuesto a exigir la responsabilidad individual que existía.

A continuación se firmaron numerosos decretos, entre ellos uno de la Presidencia declarando Infante de España a don Carlos de Borbón.

El día de la boda adquirirá ésto la categoría de Príncipe.

También se firmará el nuevo decreto relativo al disfrute de todos los honores preeminencias y consideraciones debidas a su augusta esposa.

El indulto total, comprende a los autores de los delitos electorales y demás conocidos.

El ministro de la Guerra ascendió a comandante de Estado Mayor al Conde de Caserta.

Se indultó al reo d muerte de Labastida y a los prófugos y no alistados.

Se firmó otro decreto del ministro de Hacienda nombrando vocales de la Junta de Valoración al Senador señor Borrell y al diputado señor Marqués de la Torre.

También se firmó otro del ministro de Instrucción Pública concediendo premios extraordinarios para la Enseñanza y otro concediendo los honores de Jefe de Administración a los catedráticos don José Casares, don Florentino Lopez, don José Fernandez, don Federico Castro, don Pablo Gil, don Eduardo Tarroja, don Francisco Martínez, don José Solano, don Enrique Gil, don Andrés Manjón y don Federico Oloriz.

En Gijón.-Socorros

Madrid 7 a las 16'15. Gijón. - Los obreros han recibido socorros de diferentes agrupaciones de España en cantidad de 14.000 pesetas.

Una sociedad obrera de Inglaterra les ha prometido su apoyo moral y material, aconsejandoles la resistencia.

La fabrica de chocolates ha roto el compromiso, reanudando el trabajo y abonando a los obreros los jornales pedidos.

Reunión

Madrid 7 a las 16'15. Zaragoza. - En vista de las quejas de los obreros por haberse aumentado, a nueve reales kilo, el precio de la carne, el alcalde ha promovido una reunión de tenientes de alcaldes y panaderos, para fundar unas ferias mensuales y reducir el precio de la carne.

La jura

Madrid 7 a las 16'15. El conde de Caserta, después de reproducir el decreto relativo a su nacionalización juró solemnemente ante la Reina, vistiendo el uniforme de capitán de Estado Mayor.

La ceremonia ha sido semejante a la de la jura de la regencia de María Cristina.

Asistió el marqués de Vadillo, el Notario Mayer del Reino, varios testigos y los subsecretarios de los ministerios de Estado y Justicia.

El acto de la Jura se verificó en el salón de porcelana.

Nadie le hizo preguntas pero don Carlos al ir a jurar dijo: «Juro para guardar la Constitución y fidelidad a la Monarquía, si lo hago que Dios me lo premie y si no que me lo demande.»

Colisión

Madrid 7 a las 16'45. Granada. - En el pueblo de Marechal, próximo a Guadix, al terminar las fiestas originóse una batalla entre los vecinos.

Resultaron heridas cien personas, de las cuales dos están en grave estado, una de ellas es sobrino del Alcalde, y otros leves.

Mensaje.-Felicitación.- La comisión del principado de Asturias.-Puesto de honor.

Madrid 7 a las 17'15. En la comisión del principado de Asturias presidida por el señor Pidal, que vestía de uniforme, figuraban el marqués de Pidal y de Villaviciosa, los condes de Revillagigedo, Peñalver, Toreno y otros.

Se entregó a la Princesa un mensaje de felicitación, señalando

de la Reina un puesto de honor para la comisión, en la tribuna especial para el acto de la boda. Mencheta.

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS Cruces é indulto

Madrid 7 a las 19'25. Por el ministerio de Estado se firmaron los Reales decretos concediendo al Príncipe don Carlos el Toison de oro, el collar de Carlos III y la cruz de Isabel la Católica.

También se ha firmado el indulto especial para los reos de Catadán, Valencia y Jerez, condenados por el ramo de Guerra.

La concesión de este indulto ha respondido a las indicaciones y los deseos de la Reina y la Princesa,

Manifestación

Madrid 7 a las 19'40. Se ha celebrado una manifestación de simpatía a favor del señor Salmeron.

Después de terminada la vista del Tribunal Supremo, los manifestantes recorrieron las calles más céntricas victoreando a Pérez Galdós y Salmeron y dando mueras a los jesuitas.

La policia disolvió a los manifestantes que se habían situado frente a la residencia de los jesuitas Luises.

Noticias varias

Madrid 7 a las 23. La Compañia de Ferro carriles de Cáceres a Portugal distribuirá entre el personal el cinco por ciento del aumento obtenido en las ganancias.

Nueva York. - El tribunal pide que el Gobierno de los Estados Unidos se encargue del protectorado de Cuba para salvarla de la deuda.

Orense. - Actualmente se hallan en huelga 3.000 carpinteros.

Italia. - El Gobierno emprende una enérgica campaña de represión contra el anarquismo.

En Hinojosa (Córdoba) se hallan atacados de la triquinosis los hermanos del convento de Carmelitas.

Mencheta

Subasta voluntaria

Se celebrará el día 14 de que sigue a las 11 de su mañana en el despacho del Notario de esta capital don Joaquin Pujol y Muntaner (Constitución, 96, entresuelo), de dos casas situadas en esta ciudad, la primera en la calle de Santa Fe, consistente en fábrica de curtidos, almacén, zaguan con piso principal y otras dependencias señalada con el número 12; y la segunda en la calle de Baja Roja que consiste en tres pisos y cochera marcada con el número 11 de la manzana 32, con sujeción al pliego de condiciones que obra en poder del citado Notario y siempre que la postura acomode a los señores vendedores. Palma 8 de Febrero de mil novecientos uno.

CARBURO DE CALCIO Véase la cuarta página.

Anuncios MORTUARIOS para los periódicos de mayor circulación La Almudaina y La Última Hora

Se admiten toda la noche hasta las cinco de la madrugada en el buzón del CENTRO DE ANUNCIOS de la Plaza de Santa Eulalia, y desde dicha hora hasta las seis de la mañana en la imprenta de este periódico.

Teatro Principal. Compañía cómico-dramática de don Miguel Cepillo. - Función para hoy. - El afinador. Levantar muertos A las veinte. Precios: Entrada general 1 peseta. - Al paraíso 75 céntimos.

LA EXPERIENCIA ENSEÑA QUE

QUIEN MAS ANUNCIA MAS VENDE

En el Centro de Anuncios de JUAN GONZALEZ, Plaza de Santa Eulalia, número 10, se facilitan diferentes sistemas de anunciarse

Los precios establecidos por este Centro resultan con un 30, 40 y hasta un 50 por 100 más baratos que no los establecidos por otros de la isla pues esta casa cuenta con periódicos que por su mucha CIRCULACION resultan ser los más leídos y por consiguiente los que mayores ventajas REALES NO FICTICIAS proporcionan á sus anunciantes.

ANUNCIOS PARA TODA ESPAÑA Y EL EXTRANJERO

DOLOR REUMATICO

Depósito: Farmacia Central de Don Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, 21

Poción y linimento antireumático

Con su uso se consigue la curación de toda clase de dolores reumáticos por crónicos ó inveterados que sean. Los resultados el número de curaciones hechas y la recomendación de cientos médicos han tenido ocasión de ensayarlo. Precio de la Poción, pegas 5. Linimento, id. 2'50.

ALMACENES MONTANER

Calle del Sindicato de 2 á 10 y Milagro de 1 á 11



Baratura por final de temporada

PRECIOS FABULOSAMENTE BARATOS

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las **PASTILLAS DEL DR. ANDREU** Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. ♦ Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

A los enfermos del pecho y de los órganos respiratorios

Su curación por medio del antiguo y acreditado Jaraba de Legiti-
mo Savia de Pino Marítimo preparado en frío por don Juan Moray,
Farmacéutico. Dió el Jaraba premio en la Exposición Farmacéutica
de Madrid de 1882 con medalla de bronce, es el más recomendado pa-
ra combatir la Bronquitis, catarrros, asma, tos nerviosa, catarros, tisis
pulmonar y frecuencia y hemoptisis.—Depósito Ma o, Farmacia y La-
boratorio de M. ray.—Palma, Centr. Farmacéutico y en casi todas las
Farmacias de Bal ares.

Tipo-litografía de Amengual y Mantaner

¡Un Leon Joven!

Las toses son cual los leoncillos; débiles é inofensivas en su primer periodo; pero más fuertes y peligrosas á medida que trasurre el tiempo. La influenza, la congestión pulmonal y la pleuresia se curan fácilmente si se las somete á un tratamiento tan luego de presentarse la tos.

La bronquitis, la pulmonía y hasta la tisis se dominan prontamente si se las atiende al iniciarse.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

pronto vence la tos que acompaña á estas enfermedades en sus comienzos. Empléandose pronto el pectoral cura pronto.

Cuando la enfermedad está bien desarrollada, aún entenes el Pectoral de Cereza reduce la fiebre, mata el dolor, facilita la respiración y restablece rápidamente la salud.

Para todas las afecciones de la garganta y los pulmones, agudas ó crónicas, el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer ofrece una curación cierta y completa cuando la curación es posible.

Pero, recuérdese que es más fácil dominar un león joven que un león en la plenitud de su desarrollo. Se halla de venta ahora en frascos de mediano tamaño á precios reducidos.



Cinematógrafo

Se vende uno de peso Lumiere y peso Edison, para películas de des y cuatro perforaciones, en el Centro de Anuncios de la Plaza de Santa Eulalia, número 10, informará quien es el dueño.

Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos



Martin Saenz

Saldrá alrededor del 10 F.brero para Puerto Rico, Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Habana, Progreso, Veracruz y Tampico, con escala en Cienfuegos.

Admite carga y pasajeros para dichos puertos. Para más informes, diríjase á los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Pizarro, San Juan 20, Palma.



cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones, los Vómitos biliosos, Dolores estomacales, Catarrros gastro-intestinales, Dilatación estomacal, y la mayoría de las enfermedades del Estómago e Intestinos.

ELABORACIÓN Y VENTA: FARMACIA DE B. MARTORELL Plaza de Coll. (Esquina a la de Fiol) PALMA DE MALLORCA

Almacén de Máquinas de Lance

DE JUAN CAPELLAS

Compra y venta de toda clase y sistema de máquinas y maquinaria, motores á gas y eléctricos, calderas y piezas sueltas. Plomo, hierro, zinc y toda clase de metales.

Venta á plazos Venta al contado 10, Puerta Santa Madrona 10—Maquina calle del Cid—Barcelona

HERPES

GUÁRASE CON EL LINIMENTO SEGANTE ANTI-HERPÉTICO

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Cong. Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antiguo que sea; hace desaparecer el pústulo que tanto molestia desenviniendo á la piel enferma su estado acrisolado.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escorofúndex de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

CATARROS

BRONQUITIS CRÓNICAS Y TOSAS PERTINACEAS

Se curan con el licor breu ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO Depósito general. Farmacia de las Copiñas, Plaza Antonio Maura—PALMA

IMPOTENCIA

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD.

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centr. Farmacéutico. Havis. 84 y 86.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de sbano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Ghebo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, lúcido y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

GAS ACETILENO

DRUGERIA Y FERRETERIA DE MIGUEL BESTARD Y VICH

Ordeñeria 23 y 25—Galera 27 y 29

Unica representante y dep. sizarlo del acreditado carburo de calcio de los señores Lopez-Frañh y Casanga.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

PIDANSE NOTAS DE PRECIOS